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Mulheres são incentivadas ao 'autocuidado'

Cooperativas inauguram hoje 
'Unidade Industrial de Carnes'

Pepe assina abertura de 
licitação para Contorno Norte

Está aprovada pelo governo do Estado a abertura da licitação para a 
construção da primeira etapa do Contorno Norte, em Castro. O anúncio 
foi feito na tarde de quarta-feira (21) pelo secretário estadual de Infra-
estrutura e Logística, José Richa Filho. Durante encontro com o prefeito 
em exercício, Marcos Bertolini, o secretário afirmou que a formalização 
da autorização vai acontecer hoje (22). 
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HOSPITAL
Em visita às obras de 

reforma do Anna Fiorillo, 
os secretários Julio San-
drini e Ricardo Cardoso 
Filho, mostraram-se sa-
tisfeitos com o andamento 
dos trabalhos.     página 5

DO LEGISLATIVO
Apresentado 
projeto para 
normatizar 
contratações

Durante a terceira sessão 
ordinária do mês de outubro, a 
vereadora Aline Sleutjes Rober-
to (PSDC) fez uso da tribuna e 
falou a respeito do projeto de 
emenda à Lei Orgânica, proto-
colado na Casa há alguns dias, 
a fim de estabelecer restrições 
para nomeação de cargo em 
comissão, na administração 
pública do Município, Poderes 
Executivo e Legislativo.

UNIDADE é uma das mais modernas da américa Latina
e atualmente exporta para 14 países diferentes

Hoje (22) as coopera-
tivas Castrolanda, Frísia e 
Capal inauguram oficial-
mente a Unidade Industrial 
de Carnes na presença da 
governadora em exercício do 
Paraná, Cida Borghetti. O 
empreendimento, localizado 

no km 2,5 da Rodovia PR 
151, no Distrito Indus-
trial de Castro, começou a 
operar em janeiro deste ano 
e atualmente realiza, diari-
amente, 2.100 abates, além 
de gerar 750 empregos 
diretos.                    página 5

ESCOLAS E CMEIS
Eleição de diretores aconteceu na 4ª-feira

 página 5

VILA OPERÁRIA, EM CASTRO
Homem é baleado dentro de bar

 página 7

Agroleite traz o 'universo do conhecimento'

Com 680 animais em exposição, participação de 180 empresas de genética, nutrição, laboratórios, ferramentas, agentes financeiros, máquinas e imple-
mentos agrícolas, o Agroleite 2015 segue a todo vapor. Na terça-feira (20), primeiro dia de evento, além da abertura oficial e inauguração do Portal Cidade 
do Leite, também aconteceram as primeiras ordenhas do torneio leiteiro, fórum da pecuária leiteira e inauguração dos novos sobrados da Vila Holandesa. A 
programação segue até sábado (24) e inclui diversos atrativos para os setores da pecuária e agrícola.                                                                                              página 4

ABERTURA do agroleite 2015 contou com a inauguração do 'Portal Cidade do Leite' CHAVE da 'Cidade do Leite' foi entregue à frans borg e Marcos bertolini

'Cida Borghetti' participa dos 
100 Anos do Instituto Cristão

Grávida de 
5 meses 
acaba no 
UPA após 
agressões 
do marido
página 7
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Claudia Geisler

ALINE apresentará projeto
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PREfEITo em exercício, Marcos bertolini; secretário de infraestrutura e 
Logística, José richa filho e superintendente do der, Hamilton Luiz boing

página 3
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Previsão do Tempo - Castro*
Dia Clima Temperatura Umidade

29 ºC

17 ºC

28 ºC

16 ºC

77%
42%

91%
42%

Quinta
22/10

Sexta
22/10

Sol com muitas nuvens a nublado com chuva no fim na manhã. Tarde e noite chuvosas.

Fonte: ClimaTempo                                                              *Consulta realizada em: 21/10/2015

Sol com muitas nuvens durante o dia. Períodos de nublado, com chuva a qualquer hora.

IN
FO

RM
AÇ

ÕE
S 

ÚT
EI

S

EX
PE

DI
EN

TE

CASTRO E REGIÃO

VENDA  AVULSA

Mensal:   R$   36,00
Semestral:  R$ 216,00
Anual:   R$ 432,00

Mensal:   R$    40,00
Semestral:  R$  240,00
Anual:   R$ 480,00

OUTRAS LOCALIDADES

Sábado e Domingo: R$ 3,00
Dia de semana: R$ 3,00
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TARJA PRETA
CONTORNO NORTE

Não poderia começar 
melhor a estada do secre-
tário de estado Infraestru-
tura e Logística, José Richa 
Filho - Pepe Richa -, a 
Castro. Na tarde de ontem 
(21), ele confirmou a aber-
tura do processo licitatório 
da primeira fase do Con-
torno Norte, que empre-
gará recursos do Estado, e 
a promessa que essa etapa 
da obra estará pronta ainda 
no ano de 2016.

CANTADA 
Muito à vontade em 

Castro, Pepe que se fez 
acompanhar do supe-
rintendente do DER, 
Hamilton Luiz Boing, foi 
recebido pelo prefeito 
em exercício de Castro, 
Marcos Bertolini, que não 
economizou nas explica-
ções sobre o projeto para 
Castro e ao final, de uma 
forma bastante sutil, mas 
direta, pediu atenção para 

a estrada do Cerne.

RESPOSTA
Pepe não só ouviu o 

prefeito, como prometeu 
dar início a estudos sobre 
a pavimentação dos 50 
quilômetros da estrada do 
Cerne.

CRISE?
Mesmo em meio a 

recessão, dos estados 
brasileiros o Paraná será 
o primeiro a sair da crise, 
e sinais já estão sendo 
dados. Fruto do ajuste fis-
cal feito no início do ano, 
e das medidas que possi-
bilitarão ao Estado investir 
mais de R$ 4 bilhões até o 
fim desse governo, R$ 1,7 
bi só na pasta de Infraes-
trutura e Logística, Beto 
Richa estará promovendo 
obras em todos os can-
tos do estado. Quem for 
esperto e tiver projetos, a 
exemplo de Castro, sairá 
na frente.

Sandro A. CarrilhoCONTORNO NORTE
Ninguém pode dizer que o governo 

Beto Richa não é parceiro de Castro. O 
anúncio da abertura do processo de licita-
ção para a construção do Contorno Norte 
é mais uma importante obra - para não 
dizer um sonho - que dará a Castro ares 
de modernidade, e desafogará o trânsito 
no centro da cidade. E quem deu a boa 

notícia foi o próprio secretário de Infra-
estrutura e Logística, José Richa Filho - 
Pepe Richa -, na presença do amigo e 
prefeito em exercício, Marcos Bertolini. 
Para não perder a viagem, Bertolini 'can-
tou' a estrada do Cerne, e teve de Pepe 
a promessa do início dos estudos para a 
sua pavimentação.

Esta semana é do Agroleite em 
Castro, aberto terça-feira e vai até 
sábado: trata-se da maior exposi-
ção do setor no país e promoção 
da Cooperativa Castrolanda, à 
frente o eterno presidente Frans 
Borg. Uma novidade: a ampliação 
da infra-estrutura do parque com 
a praça central da cidade do leite 
e o recorde de empresas parti-
cipantes – este ano serão exatas 
180. A expectativa é de negócios 
superiores a 60 milhões de reais 
e espera-se milhares de visitantes 
e produtores. Só para comparar, 
em 2013 o Agroleite movimentou 
negócios de 40 milhões de reais – 
se as previsões se concretizarem 
teremos um aumento de negócios 
em 50%, o que confirma que a 
‘crise’ alardeada pela Rede Globo 
de Televisão e pela grande mídia 
interessada em derrubar a presi-
denta Dilma Rousseff passa bem 
longe do Paraná.

Repetindo anos anteriores, o 
Parque de Exposições está muito 
bem montado, com estandes de 
empresas de mais alta tecnologia 
no setor. Embora seja uma expo-
sição eminentemente técnica, os 
castrenses podem e devem visi-
tar o Parque, que tem entrada 
gratuita, para avaliar os avan-
ços de um dos maiores orgulhos 
do município. Anote o horário: 
entrada gratuita e tudo aberto 
até às 21 horas, permitindo ao 
castrense visitar o parque após 
o trabalho. Falta apenas a reali-
zação de shows artísticos para-
lelos, como é feito na EFAPI em 
Ponta Grossa. Uma parceria com 

empresa privada poderia aprovei-
tar a semana e trazer shows de 
alto nível, como meus ídolos Jads 
e Jadson, que nunca se apresenta-
ram em Castro.

Nosso município ganhou este 
ano o título de “Capital Nacional 
do Leite”, concedido pelo Con-
gresso Nacional. Mesmo após o 
desmembramento do distrito de 
Carambeí, nossa cidade conserva 
a liderança nacional graças princi-
palmente à alta tecnologia trazida 
pelos imigrantes holandeses. Por 
isto mesmo, produtores de todo o 
Brasil comparecem ao Agroleite 
participando de palestras, leilões, 
concursos dos melhores animais e 
para ter contato com as empresas 
presentes à exposição.   

Temos três raças produtoras 
na região: pardo-suíça, jersey e 
holandesa. Nos concursos o impor-
tante é a apresentação e harmonia, 
como um desfile de beleza. Temos 
mais vacas holandesas, malhadas 
de preto e branco, mas a raça 
jersey é rústica, boa para quem 
começa a produzir. Os expositores 
enfeitam as vacas, tem até cabe-
leireiro e pedicura, e escolhe-se a 
melhor fêmea jovem, vaca leiteira, 
o melhor ubre. Depois escolhe-se 
a grande campeã – que pode pro-
duzir 80 litros de leite por dia! 
Após o Agroleite do ano passado, 
fiquei tão entusiasmado com a alta 
tecnologia que decidi: vou vender 
meu fusca e compro vacas leitei-
ras, ficarei rico! Um amigo pro-
dutor me desanimou: “você tem 
que acordar às cinco da manhã e 
ficar em cima 365 dias por ano, 
não tem domingo nem feriado. E 
tem época onde o preço não com-
pensa”. Como gosto de acordar 
após 10 da manhã, preferi ficar 
com o fusca... Ou então, como diz 
a música de Jads e Jadson, ‘vou 
plantar eucalipto que é pra ver se 

eu fico rico...’
Os visitantes são muito bem-

vindos e tem inúmeras atrações 
na cidade, desde as novas casas 
noturnas que estão bombando até 
os restaurantes que estarão com 
cardápios especiais. Peço aten-
ção aos visitantes: as rotatórias 
do Contorno Sul, que dá acesso 
à rodovia para a Castrolanda e 
para o Parque, são muito confu-
sas, em algumas a preferência é 
de quem vem direto e em outras 
a de quem está na rotatória. Olho 
vivo! Outra característica do 
trânsito de Castro: nas faixas de 
pedestre, inclusive no centro da 
cidade, a preferência é sempre do 
veículo. O pedestre pisou na faixa 
para atravessar e ninguém para, 
se o visitante atravessar pode ser 
atropelado. Só há uma solução: 
colocar os guardas municipais 
multando os motoristas que se 
acham os donos das ruas e tei-
mam em desrespeitar a lei, que é 
clara: pisou na faixa, a preferência 
é do pedestre!

Um pedido ao prefeito Marcos 
Bertolini: estive no local ontem à 
noite e notei que o pequeno trecho 
de acesso ao Parque, que parte da 
rodovia para a Castrolanda e tem 
administração municipal, pode 
ser melhor sinalizado, sequer há 
faixas no asfalto. Vamos capri-
char mais para 2016. Mas agora 
todos ao Agroleite para nos orgu-
lharmos desta grande riqueza de 
nosso município, fruto do trabalho 
dos pecuaristas que fazem o orgu-
lho desta cidade. À Cooperativa 
Castrolanda os votos de muito 
sucesso na exposição Agroleite 
2015.

* Pensamento: “Creio 
muito na sorte. Quanto mais 
trabalho, mais sorte pareço 

ter.” (Emerson)

Agroleite 2015 - o sucesso
* Paulo Magalhães

Repercutiu intensamente nas 
mídias sociais a matéria publicada 
pela Folha de São Paulo, neste 
domingo (18), sobre a situação 
financeira dos netos e bisnetos de 
Oscar Niemeyer, que trabalhou 
até os 104 anos como arquiteto. 
Segundo a matéria, seus netos 
e bisnetos estariam hoje sem 
fonte de renda e disputando uma 
herança minguada.

A situação acima me lem-
brou uma expressão popular, bem 
antiga: "Pai rico, filho nobre, neto 
pobre".  Embora a matéria se 
refira a um caso específico, que 
talvez tenha chamado a atenção 
pelas quantias envolvidas, essa 
situação ocorre mais perto de nós 
do que imaginamos, só muda o 
fato de que os valores são muito 
menores.

Conheço diversos casos de 
pessoas que mesmo em idade 
avançada sustentam adultos que 
podem trabalhar, mas preferem 
viver de mesadas irreais que os 
avós ou bisavós proporcionam. 
Eles compram carros caros, inves-
tem em cavalos, possuem casas 
gigantescas com despesas enor-
mes, fazem viagens caras, etc. É 
um padrão de consumo, que se 
retirada a ajuda financeira do pro-
vedor, não é sustentável nem no 
curto prazo.

Bem, todo mundo sabe o que 
acontece nesses casos após o 
falecimento do provedor. Quando 
a fonte de renda termina há uma 
queda violenta na capacidade de 
se auto sustentar. E pior, a fonte 
se esgota e a pessoa não possui as 
habilidades financeiras para reor-
ganizar a sua vida.

As pessoas que passaram 
anos (ou décadas) só consumindo 
de forma não sustentável, não 
desenvolveram comportamentos 
financeiros frugais, ficaram fora 
do mercado de trabalho e não 
acompanharam a sua evolução, 
quando sofrem um baque na perda 
de renda abrupta, não conseguem 
se adaptar a essa nova realidade. 
E os resultados são sinistros.

Na maioria dos casos, viveram 
padrões de consumo insusten-
táveis durante longos períodos 
e acabam por ter uma queda 
abrupta de rendimentos, e como 
não se prepararam, chegam a 
ter uma diminuição de até 90% 
do seu “padrão de vida”. Gente 
que era rica até vinte anos atrás, 
hoje está correndo atrás de um 
salário mínimo para sobreviver 
ou vivendo de favor de parentes e 
amigos próximos.

Fique atento com essas experi-
ências negativas e não caia nessas 
armadilhas financeiras. Comece a 
construir o seu futuro ainda hoje.

Você já parou para refle-
tir como estará financeiramente 
daqui a vinte anos? O momento 
de pensar (e começar a se pre-
parar) é agora. Não sabemos o 
nosso futuro, mas podemos ten-
tar construir “redes de proteção” 
para a nossa vida. Fique atento 
com isso.

O dinheiro não aceita desa-
foro.

* Lélio Braga Calhau é 
Promotor de Justiça de defesa 

do consumidor do Ministério 
Público de Minas Gerais. 
Graduado em Psicologia 

pela UNIVALE, é Mestre em 
Direito do Estado e Cidadania 

pela UFG-RJ e Coordenador 
do site e do Podcast "Educa-
ção Financeira para Todos".

Pai rico,
filho nobre,
neto pobre

* Lélio Braga Calhau

SÚMULA DE LICENCIAMENTO AMBIENTAL
Beate Von Staa, inscrita no CPF 082.003.038-45, torna-se público que recebeu 
junto ao IAP, a Licença de Operação N.º 25.166, para a ATIVIDADE DE SUINO-
CULTURA na Fazenda Araporanga, Rod. PR 092, KM 231, localizada no município 
de Jaguariavia, Estado do Paraná.

SÚMULA DE LICENCIAMENTO AMBIENTAL
Beate Von Staa, inscrita no CPF 082.003.038-45, torna-se público que requereu 
junto ao IAP, a Renovação de Licença de Operação N.º 25.166, para a ATIVIDADE 
DE SUINOCULTURA na Fazenda Araporanga, Rod. PR 092, KM 231, localizada 
no município de Jaguariavia, Estado do Paraná.

SÚMULA DE PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO FLORESTAL
Ronald Pereira Jorge Cardoso, cpf 633.622.879-72, torna público que requereu ao 
Instituto Ambiental do Paraná, autorização lorestal para o corte de duas árvores 
de Araucária, à em lote urbano na quadra 48 no centro da cidade e Município de 
Castro, Estado do Paraná.
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Está aprovada pelo governo 
do Estado a abertura da licitação 
para a construção da primeira 
etapa do Contorno Norte em 
Castro. O anúncio foi feito na 
tarde de ontem (21) pelo secre-
tário estadual de Infraestrutura 
e Logística, José Richa Filho, 
que se encontra no município. 
Durante encontro com o prefeito 
em exercício, Marcos Bertolini, o 
secretário afirmou, também, que 
a formalização da autorização 
vai acontecer hoje (22), durante 
a solenidade de inauguração da 
unidade industrial de carnes das 
Cooperativas ABC. O ato será 
acompanhado pela governadora 
em exercício, Cida Borghetti, que 
confirmou presença ao evento.

O Contorno Norte fará a liga-
ção entre a PR-090 e a PR-151, 
diminuindo o tráfego pesado da 
região central da cidade. A pri-
meira etapa da obra compreende 
a construção de 2,6 quilômetros, 
do total de 18,6 quilômetros 
do contorno. A continuidade, 

incluindo licitação para a execu-
ção da segunda etapa da obra 
depende da finalização do pro-
jeto que está sendo elaborado 
em parceria com as empresas 
Cargill, Castrolanda e Evonik. 
A previsão de investimento do 
Departamento de Estradas de 
Rodagem do Paraná (DER-PR) 
nesta primeira fase é de R$ 12,5 
milhões.

Na PR-090, estão progra-
mados um viaduto e um contorno 
rodoviário, melhorando o acesso 
à PR-340 – principal entrada 
de Castro - e à região do futuro 
pátio de caminhões da Cargill, 
que hoje movimenta mais de 
200 veículos por dia. “Sabemos 
que esta é uma obra de extrema 
importância para o município e 
está diretamente ligada ao desen-

volvimento de toda a região”, 
destaca José Richa Filho. A pre-
visão, conforme o secretário, é 
que as obras iniciem em janeiro 
de 2016. “Este é uma obra 
muito importante para Castro 
e sobre a qual vínhamos traba-
lhando há algum tempo. Ficamos 
muito satisfeitos em saber que 
o trabalho está perto de ser ini-
ciado”, frisa Bertolini.

Segunda etapa
A segunda etapa do projeto 

prevê construção de 16 quilôme-
tros, cujas obras serão custeadas 
pelo Estado. Além de duas inter-
secções na PR-151 e uma na 
PR-090, também está prevista  
para esta fase mais uma inter-
secção no acesso à Cooperativa 
Castrolanda.

Este trecho vai custar em 
torno de R$ 80 milhões e será 
executado com recursos do 
Banco Interamericano de Desen-
volvimento (BID). “O emprés-
timo do BID, no valor de US$ 
500 milhões, aguarda o aval da 
Secretaria do Tesouro Nacional 
e somente após esta autorização 
o Paraná poderá usar parte dos 
recursos para o contorno de Cas-
tro”, explica José Richa Filho.

No encontro realizado na Pre-
feitura de Castro nesta quarta-feira 
estiveram também o superinten-
dente regional do Departamento 
de Estradas de Rodagem (DER), 
Hamilton Luiz Boing e o secretá-
rio municipal de Infraestrutura e 
Logística, Edmir Kirchof.

*COM ASSESSORIAS
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Sujou. Definitivamente. O delator da Lava Jato, 
Alexandre Romano, entregou o ex-ministro Paulo 
Bernardo.  Disse que dividia com Bernardo propi-
nas ligadas ao Ministério do Planejamento. Quem 
também recebia era o tesoureiro do PT, João Vaccari 
Neto. Com ele, o esquema funcionou entre 2010 e 
2012. Há desmentidos sobre a delação, mas quem 
viu, de dentro, confirma, Bernardo se estrepou.

Outro que recebia do mesmo esquema é o ex-
ministro da Previdência, Carlos Gabbas, o amigão 
da Dilma, aquele do passeio noturno de motocicleta. 
Preso em Curitiba desde 13 de agosto, Romano saiu 
da prisão no sábado passado, após o acordo para 
delatar  toda essa gente que recebeu de suas mãos o 
dinheiro sujo das propinas. Ele está em prisão domi-
ciliar, em São Paulo.

De acordo com informações prévias da investiga-
ção dentro da Lava Jato, os desvios relacionados ao 
Planejamento chegam a R$ 51 milhões desde 2010. 
Foi justamente neste ano que a pasta contratou, sem 
licitação, a empresa Consist, que avaliava a capa-
cidade dos funcionários do ministério para tomar 
empréstimos consignados. Paulo Bernardo era o 
ministro na época.

SUJOU, BERNARDO

De acordo com a investigação, a Consist contratava escritó-
rios de advocacia de Curitiba, São Paulo e Porto Alegre, com o 
valor que a empresa pagava sendo repassado para petistas. E-mail 
em posse da Polícia Federal mostra que Paulo Bernardo indicava 
o que deveria ser feito com o dinheiro. Até mesmo um motorista 
da senadora Gleisi Hoffmann, mulher de Bernardo, foi pago com 
recursos do esquema.

ATÉ MOTORISTA

Romano é peça-chave da investigação porque era quem rece-
bia o dinheiro da Consist em São Paulo. O esquema no Ministé-
rio do Planejamento começou a ser apurado pela Operação Lava 
Jato em Curitiba, mas o inquérito passou para a Justiça Federal 
em São Paulo depois que o Supremo Tribunal Federal (STF) 
entendeu que o caso não tinha relação com a máfia dentro da 
Petrobras. Por obra e graça de Gleisi Hoffmann, que tem pavor 
de Sergio Moro.

PEÇA-CHAVE

O deputado estadual Marcio Pauliki 
anunciou que pequenas e médias empre-
sas terão linha de crédito especial para 
que possam expandir as suas atividades. 
As corporações que faturam acima de 
R$ 3,6 milhões por ano poderão con-
tar com uma linha de crédito de até R$ 
300 mil através da Fomento Paraná. 
A proposta prevê que 40% desse valor 
seja usado como capital de giro e 60% 
no plano de expansão. As empresas que 
fizerem empréstimo de até R$ 200 mil 
não precisarão oferecer nenhum tipo 
de garantia, bastante apenas o aval dos 
próprios sócios. Além disso, quando o 
número de trabalhadores for mantido ou 
a empresa contratar mais colaborado-
res, os juros cobrados baixarão de 12% 
para 7% ao ano.

A iniciativa está prevista no Pacto 
pelo Emprego, proposto pela Comis-
são de Indústria, Comércio, Emprego 
e Renda, da qual Pauliki é presidente. 
“O que está por trás desse conjunto de 
medidas é a possibilidade de dar sub-
sídios e benefícios às empresas com 
a condição de que elas mantenham as 
vagas de emprego”, explica. Ele acres-
centa que as micro e pequenas empresas 
são prioridade, pois são responsáveis 
pela maior parte dos postos de trabalho. 
“A solução beneficiará os trabalhadores 
ao aplicar juros menores para aque-
las empresas que conseguirem manter 

o mesmo número de colaboradores na 
folha de pagamento. É com coragem e 
determinação que foi continuar lutando 
para que as pessoas tenha a oportuni-
dade de manter uma vida digna através 
do seu trabalho”, garante Pauliki.

 “Estou trabalhando com muita fir-
meza e dedicação para que as iniciativas 
elaboradas em conjunto com entidades 
do setor produtivo saiam do papel. 
Tenho convicção de que o Paraná será o 
primeiro estado a sair de cabeça erguida 
desse momento político e econômico 
que o país atravessa”, afirma. 

Ele garante que todas as alternati-
vas foram pensadas para que o estado 
retome o crescimento econômico, mas 
sem deixar de lado o desenvolvimento 
social. “Minha história de vida está 
ligada ao associativismo e à responsabili-
dade social. O intuito é que as empresas 
cresçam mantendo as vagas de emprego 
existentes ou ainda abrindo novas opor-
tunidades de trabalho”, frisa.

A decisão foi tomada durante reunião 
do deputado Marcio Pauliki com Cle-
menceau Calixto, diretor de Operações 
do Setor Privado da Fomento Paraná 
realizada na manhã desta quarta-feira 
(21). O parlamentar também tratou 
junto à Fomento Paraná da viabilização 
de garantidoras de crédito para entida-
des ligadas ao comércio como Faciap e 
ACP.

Pequenas e médias empresas 
terão linha de crédito especial

O governador Beto Richa e a comi-
tiva paranaense encerraram na terça-
feira (20) os compromissos na Rússia 
e desembarcaram na quarta-feira (21) 
na França para a última etapa da missão 
internacional que busca novas frentes de 
negócios para o Paraná. Richa foi recep-
cionado, em Paris, pelo embaixador 
brasileiro na França, Paulo de Oliveira 
Campos.

O governador paranaense apresen-
tou ao embaixador os objetivos da via-
gem à China e à Rússia, onde se reuniu 
com executivos de diversas empresas 
para apresentar o ambiente de negócios 
do Paraná. O objetivo é firmar novas 
parcerias e atrair mais investimentos 
estrangeiros ao Estado. 

Nesta quinta-feira, Richa se reúne 
com o presidente da fabricante de veí-
culos leves sobre trilhos NTL, Olivier 
Bachelet. O governador conhecerá algu-
mas linhas operadas pela NTL na capi-
tal francesa, para buscar novas ideias de 
transporte público metropolitano que 
possam ser aplicadas nas cidades para-
naenses. “Teremos uma reunião muito 
produtiva e que servirá para conhecer-
mos, na prática, soluções modernas e 
eficientes para o transporte público”, 
disse Richa

Richa chega à
França e participa 
de audiência com 
embaixador brasileiro

A Câmara Municipal de Castro 
realizou na tarde de quarta-feira 
(21), a terceira sessão ordinária 
do mês de outubro. Após aprova-
ção da ata e leitura do expediente, 
a vereadora Aline Sleutjes Roberto 
(PSDC) fez uso da tribuna. Aline 
falou a respeito do Projeto de 
Emenda à Lei Orgânica, proto-
colado na Casa há alguns dias, a 
fim de estabelecer restrições para 
nomeação de cargo em comis-
são, na administração pública 
do Município, Poderes Executivo 
e Legislativo, com o objetivo de 
proteger a probidade e a morali-
dade administrativa.

A vereadora solicitou a reti-
rada do referido projeto, após 
explicar que a legislação nacional 

é ambígua neste ponto e permite 
muitas interpretações. Salientou 
que alguns julgados afastam a 
interpretação de vício de origem 
da apresentação da proposta, 
mas em outros casos, como no 
tocante ao Princípio da Separa-
ção dos Poderes, podem consi-
derá-la inconstitucional. 

Aline aproveitou a oportu-
nidade para informar que está 
apresentando nova proposta, o 
projeto n° 172/2015, que dispõe 
sobre as restrições de contrata-
ção no âmbito do Poder Legis-
lativo, cujos pontos importantes 
são: exigência de ficha limpa aos 
servidores que exercem cargo de 
confiança, ampliação da proibi-
ção de contratação de servidores 

para cargo em comissão a paren-
tes dos legisladores em linha reta 
ou colateral, ou afim, e da nome-
ação, pela Câmara, de parentes 
do prefeito, vice ou secretários, 
em até 4° grau.

A parlamentar também citou 
que uma indicação será apre-
sentada ao Executivo com um 
modelo de projeto de lei, para 
que faça as mesmas restrições 
e tome as mesmas atitudes que 
a Câmara, e convidou os demais 
parlamentares a assinarem os 
documentos.“Com esta substi-
tuição estamos acabando com 
100% de possibilidade de qual-
quer forma de nepotismo no 
Legislativo, mesmo que isso não 
exista hoje na nossa Casa, mas 

estamos evitando que o próximo 
Presidente ou as próximas Mesas 
Executivas cometam abusos nas 
suas escolhas e contratações. 
Cabe a população e às entidades 
organizadas, assim como vieram 
várias vezes ao Legislativo, que 
pressionem o Executivo para que 
envie a sua proposição”, ressal-
tou Aline.

Na pauta para discussão e 
votação única constavam qua-
tro projetos de lei, sendo um de 
autoria do Executivo Municipal, 
o autorizando a alienar lotes 
urbanos. A matéria foi retirada 
da ordem do dia devido pedido 
de vistas apresentado pela vere-
adora Maria de Fátima Barth 
Antão Castro (PMDB).

Vereadora apresentará projeto para 
normatizar contratações do Legislativo

FICHA LIMPA E NEPOTISMO

Prefeito em exercício, Marcos Bertolini, mostra 
mapa do Contorno Norte ao secretário de Infraestrutura 
e Logística, José Richa Filho, ao superintendente do DER, 

Hamilton Luiz Boing, na presença do secretário Edmir 
Kirchof e empresário Paulo Bertolini, do Grupo Calpar

Contorno 
auxiliará
diminuindo o 
tráfego pesado 
do centro da 
cidade

Divulgação / Marcella Christoforo

Aberta licitação para Contorno Norte
OBRA PREVISTA PARA INICIAR EM 2016

Gleisi, por ser senadora, tem foro privilegiado e seu processo 
está no STF. Paulo Bernardo, sem mandato, está na Justiça Fede-
ral de São Paulo.

LONGE DE MORO

O deputado Ricardo Barros, do PP do Paraná, relator do 
Orçamento da União de 2016, quer passar na lâmina 35% da 
verba reservada pelo governo para custear o Bolsa Família. Dos 
R$ 28,8 bilhões, sobrariam R$ 18,8 bilhões. Iriam para as cucuias 
R$ 10 bilhões. Se for aprovada, a providência descerá à crônica 
da crise como uma espécie de Waterloo de Dilma Rousseff.

WATERLOO DE DILMA
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Tibagi - A receita ‘Carne de 
Tacho do Guartelá’, de Juliana 
Alberti Gomes, que vai disputar 
a preferência popular dentro do 
Concurso de Receitas Paranaen-
ses 2015, promovido pelo pro-
grama Caminhos do Campo da 
RPC, vai ao ar neste domingo 
(25) pela manhã. Há duas sema-
nas, a equipe do programa esteve 
em Tibagi para gravar a receita, 
que promete deixar o público com 
água na boca.

O local escolhido para a grava-
ção do programa não poderia ter 
sido mais acertado. O cenário foi 
a Fazenda Pinheirinho, proprie-
dade familiar centenária locali-
zada na margem direita do cânion 
Guartelá. “Fiquei muito contente 
com a escolha da receita entre as 
finalistas porque este é um prato 
que, além de muito tradicional na 
região, também tem tradição em 

minha família”, destaca Juliana.
Depois que todas as oito 

receitas forem ao ar, a votação 
será aberta ao público pela inter-
net. O período de votação vai de 
22 de novembro até 7 de dezem-
bro. No dia 13 de dezembro será 
divulgado o grande vencedor. 
“Acredito que a receita da ‘Carne 
de Tacho do Guartelá’ tem gran-
des chances neste concurso, por-
que leva ingredientes tipicamente 
locais e simples, e elementos que 

demonstram a raiz paranaense, 
como o tacho feito com o disco 
de arado e o queijo de fazenda, 
unindo o sabor e a tradição de 
nosso Estado”, ressalta.

A partir das 7h45, o público 
pode conferir passo a passo a 
receita que compete represen-
tando os Campos Gerais, junta-
mente com outras sete receitas 
de diversas regiões do estado. 
“O Paraná está cheio de sabores 
e pratos de dar água na boca. 
Receitas da avó, da mãe, da tia. 
Toda família tem suas receitas. 
São essas receitas que queremos 
mostrar aos domingos no “Cami-
nho do Campo” para todo o 
estado”, comenta o apresentador 
do programa, Sandro Ivanowski.

Após a exibição de todas 
as selecionadas no programa, 
começa a votação popular no site 
do Caminhos do Campo, que vai 
eleger a receita vencedora. O prê-
mio é uma TV LED de 55”.

Receita tibagiana vai ao ar neste domingo

Público poderá votar até 07/12

Divulgação

Frans Borg Nelson Costa Marcos Bertolini

LUANA DIAS *

Com 680 animais em expo-
sição, participação de 180 
empresas de genética, nutri-
ção, laboratórios, ferramentas, 
agentes financeiros, máquinas e 
implementos agrícolas, o Agro-
leite 2015 segue a todo vapor. Na 
terça-feira (20) – primeiro dia de 
evento - além da abertura oficial 
e inauguração do Portal Cidade 
do Leite, também aconteceram as 
primeiras ordenhas do torneio lei-
teiro, fórum da pecuária leiteira e 
inauguração dos novos sobrados 
da Vila Holandesa.

Na quarta-feira (21) começa-
ram os julgamentos dos animais 
expostos, teve mais uma edição 
do seminário internacional Nutron 
Agroleite, painel técnico da ovino-
cultura e à noite a entrega do tro-

féu Agroleite – o chamado ‘Oscar 
do Leite’, onde são premiadas 
empresas e/ou personalidades 
que se destacam no setor da 
pecuária leiteira.

Hoje, (22) é dia de julga-
mento das raças Jersey Jovem e 
Holandesa Vermelha e Branca e 
de ovinos, também haverá fórum 
da suinocultura, encontro Ceva – 
Secagem, painel da Mulher Coo-
perativista, dinâmica de máquinas, 
ESINT: Encontro Sicredi de Inte-
gração Temática sobre Cenário 
Econômico e Perspectivas, inau-
guração da Calçada da Fama e 
premiação do criador supremo 

Brasil da raça Holandesa (ABC-
BRH) 2014.

A programação segue até no 
sábado (24) com diversos atra-
tivos para os setores agrícola e 
pecuária. Diariamente, a feira abre 
às 8 e encerra o expediente dos 
expositores às 18 horas. Os por-
tões são fechados às 21 horas.

Durante a abertura oficial
A abertura oficial da 15ª edi-

ção do Agroleite e a inauguração 
do Portal Cidade do Leite –home-
nagem a Castro, que recente-
mente teve o título de ‘Capital 
Nacional do Leite’ aprovado pela 

Comissão de Constituição e Jus-
tiça e de Cidadania (CCJC) da 
Câmara dos Deputados, ocor-
reram na manhã de terça-feira 
(20), no Parque de Exposição 
Dario Macedo, onde o evento é 
anualmente realizado. Durante a 
solenidade o diretor-presidente da 
Cooperativa Castrolanda e coor-
denador do Agroleite, Frans Borg 
falou da missão da feira de gerar 
conhecimento e negócios para os 
diferentes sistemas de produção 
e ressaltou a escolha do tema 'O 
Universo do Conhecimento'. “A 
cadeia do leite tem demonstrado 
grande maturidade. Desde o iní-

cio de seus trabalhos, a Coope-
rativa Castrolanda tem investido 
na sustentabilidade e isso está 
demonstrado neste grande evento 
que é o Agroleite 2015”, des-
taca, acrescentando ainda que a 
atualização dos conhecimentos é 
fundamental, principalmente em 
momentos de crise, como o que o 
país enfrenta.  Borg também falou 
que apesar da situação enfren-
tada pela economia brasileira, 
não se deve manter o pensamento 
na crise, e sim pensar no longo 
prazo. “Vamos passar essa crise”, 
finalizou.

A solenidade também contou 

com a presença do prefeito em 
exercício, Marcos Bertolini, que 
mencionou a posição conquistada 
pelo município, sendo considerada 
referência nacional em termos de 
produção leiteira. “É motivo de 
muito orgulho e satisfação ver que 
Castro se torna, não só em nível 
de Brasil, mas também na Amé-
rica Latina, referência na cadeia 
do leite”.

O discurso otimista também 
foi mantido pelo superintendente 
da Ocepar, Nelson Costa. “Em 
um momento em que não se fala 
em outra coisa a não ser a crise, 
temos uma semana voltada à gera-
ção de conhecimento e importan-
tes negócios. E, não esperava algo 
diferente de uma cooperativa que 
investe no desenvolvimento sus-
tentável e que promove a maior e 
melhor feira do setor leiteiro no 
país”, afirma.

A solenidade de abertura foi 
encerrada com a inauguração do 
Portal Cidade do Leite, quando 
Frans Borg e Marcos Bertolini 
receberam simbolicamente, das 
mãos de dois jovens vestidos com 
roupas típicas holandesas, a chave 
da ‘Cidade do Leite’.

*COM ASSESSORIA

Produtores, empresários e expositores acompanharam solenidade

Durante
abertura foi 
inaugurado 
'Portal Cidade 
do Leite'

Agroleite: universo do conhecimento
FEIRA CHEGA A SUA 15ª EDIÇÃO

“A cadeia do leite tem demonstrado 
grande maturidade. Desde o início

de seus trabalhos, a Cooperativa Castro-
landa tem investido na sustentabilidade 

e isso está demonstrado neste grande 
evento que é o Agroleite 2015

Fotos:  D
ivulgação / M

arcella C
hristoforo
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Em visita às obras de reforma 
do Hospital Anna Fiorillo Mena-
rim na quarta-feira (21), os 
secretários municipais de Saúde, 
Julio Sandrini; e de Governo, 
Ricardo Cardoso Filho, ficaram 
satisfeitos com o andamento dos 
serviços. “Os trabalhos avança-
ram bastante e creio que nos pró-
ximos dias teremos mais uma ala 
concluída”, destaca o secretário 
de Governo. A visita foi acompa-
nhada pelo diretor do Hospital, 
Luciano Carlos Fontana. 

Sandrini destaca ainda o 
esforço da Prefeitura para que o 
atendimento integral do Anna Fio-
rillo seja retomado o quanto antes. 
“Nós estamos muito entusiasma-
dos com o andamento das obras 
que já estão sendo finalizadas 
em vários setores. A expectativa 
é bastante positiva da eminência 
do hospital voltar ao seu pleno 
funcionamento. Estamos fazendo 
tudo o que está ao nosso alcance 
para reabrirmos o hospital ainda 
em 2015”, destaca. 

E, sobre a licitação de conces-
são de uso do imóvel, que estava 
agendada para terça-feira (20), 
o secretário de Saúde explica que 

o processo não ocorreu devido a 
questionamentos sobre o edital, 
que fez com que alguns artigos 
precisassem ser readequados. 
“Com isso, o edital será relan-
çado com um novo prazo”, frisa 
Sandrini. 

A Prefeitura está investindo 
mais de R$ 2 milhões em recur-
sos próprios para promover as 
reformas necessárias do Hospi-
tal Anna Fiorillo Menarim, para 
atender ao Termo de Ajuste de 
Conduta (TAC) firmado com o 
Ministério Público e modernizar 
alguns setores do hospital. A 
reforma – promovida em parte 
pela Secretaria Municipal de 
Obras e Serviços Públicos e tam-
bém através de licitação - inclui a 
troca de 6.500 m² de cobertura, 
calha e condutores, colocação de 
piso cerâmico em 112 quartos/
consultórios, instalação de vál-
vula de descarga em 78 banhei-
ros, construção de vestiário e 
banheiros para funcionários, 
impermeabilização da granitina 
e pintura interna, instalação de 
telas milimétricas, reforma e 
adequação do lactário, centro 
cirúrgico, UTI, centro obstétrico, 
lavanderia, farmácia, necrotério e 
depósito de resíduos.

Nova ala será finalizada
já nos próximos dias

HOSPITAL ANNA FIORILLO MENARIM

Secretários municipais de Saúde, Julio Sandrini; e de
Governo, Ricardo Cardoso Filho visitaram às obras de reforma
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A Secretaria da Família e 
Desenvolvimento Social de Cas-
tro deu início na quarta-feira (21) 
ao treinamento para profissionais 
de instituições governamentais e 
não governamentais que traba-
lham nos serviços de convivência 
e fortalecimento de vínculos. Pela 
manhã, os secretários municipais 
da Família e Desenvolvimento 
Social, Damisa Martins Gomes; 
e de Governo, Ricardo Cardoso 
Filho, acompanharam as ativida-
des, que aconteceram no Centro 
da Juventude. 

O curso está sendo minis-
trado pela Emancipar Assessoria 
e Consultoria, e acontecerá em 
uma série de encontros. Damisa 
explica que o objetivo é capaci-
tar e sensibilizar os profissionais 
atuantes na política de assistên-
cia social, oferecendo subsídios 
para utilização dos instrumen-
tos legais no desenvolvimento 
de suas funções. A capacitação  
é realizada para educadores, 
assistentes sociais, psicólogos e 
coordenadores das instituições, 
totalizando cerca de 60 pro-
fissionais. “O propósito é que 
com o curso as equipes de ins-
tituições governamentais e não 
governamentais desenvolvam os 
trabalhos de forma semelhante”, 
aponta a secretária. 

O conteúdo do curso abrange 
conteúdo como fundamentação 
legal, organização e metodolo-
gia dos serviços de convivência 
e fortalecimento de vínculos, 
planejamento participativo, entre 
outros. 

Profi ssionais 
dos serviços de 
convivência têm 
capacitação  

DA ASSESSORIA

Na quarta-feira (21), a Prefei-
tura de Castro, através da Secre-
taria Municipal de Educação, 
promoveu entre as 10 e 20 horas 
a eleição para escolha de direto-
res em todas as escolas e Centros 
Municipais de Educação Infantil 
(Cmeis), com a participação de 
funcionários e pais de alunos. Os 
diretores assumirão no período 
de 2016 a 2018. Pela manhã o 
secretário municipal de Governo, 
Ricardo Cardoso Filho, esteve 
na Escola Municipal Dr. Vicente 

e à tarde o prefeito em exercício, 
Marcos Bertolini e a secretária 
municipal de Educação, Maurem 
Clara Johnsson Kremer, também 
estiveram na escola acompa-
nhando o processo. 

Maurem explica que está visi-
tando as escolas em que ocorrem 
as eleições e que o processo está 
acontecendo dentro do previsto. 
“Embora nas escolas onde existe 
mais de um candidato o processo 
seja um pouco mais movimen-
tado, o processo eleitoral per-
mite que a sociedade – através 
dos pais de alunos – possa par-

ticipar das decisões na escola”, 
afirma Bertolini.  

Rossini Hykavey é pai de 
uma aluna que estuda na Escola 
Vicente Machado e na tarde de 
quarta-feira participou da votação. 
“Acho muito importante participar 
deste processo. Minha filha está 
no primeiro ano, vai estudar aqui 
por mais quatro. Se a gente quer 
a melhor educação para os filhos, 
tem que estar presente”, opina. 

A eleição segue as normas pre-
vistas pela Resolução 24/2015/
Smed e a apuração dos votos foi 
feita ainda na quarta-feira. 

Eleição de diretores de escolas e 
Cmeis aconteceu na quarta-feira

LUANA DIAS

Nesta quinta-feira (22) as 
cooperativas Castrolanda, Frí-
sia e Capal inauguram oficial-
mente a Unidade Industrial de 
Carnes. O empreendimento, 
localizado no km 2,5 da Rodo-
via PR 151, no Distrito Indus-
trial de Castro começou a 
operar em janeiro deste ano e 
atualmente já faz 2.100 abates 
diários e gera 750 empregos 
diretos.

A construção da unidade, 
que segundo o superinten-
dente Ivonei Durigon, é uma 
das mais modernas da América 
Latina, foi iniciada em janeiro 
de 2013. A produção, que ini-
cialmente incluía apenas carca-
ças, se estendeu no último mês 
de fevereiro, também para os 
diversos cortes executados atu-

almente. Em abril, a unidade 
foi habilitada para exportação 
e em agosto deu início à linha 
de industrialização dos seguin-
tes produtos: presunto, copa, 
apresuntado, salame, linguiças 

frescais e produtos cozidos e 
defumados como o bacon e 
outros. De acordo com Duri-
gon, até no final de 2015, serão 
lançadas duas novas linhas – a 
de cortes especiais in natura e 
a linha de cortes temperados e 
marinados.

Nos supermercados locais e 
da região, os produtos proces-
sados no frigorífico das Coope-
rativas ABC devem ingressar 

entre outubro e novembro 
deste ano, e, conforme explica 
o superintendente da unidade, 
na sequência, chegam aos esta-
belecimentos comerciais do 
restante do país. A parte da 
produção que é exportada atu-
almente chega a 14 países dife-
rentes, e em outubro próximo, 
a unidade completa o primeiro 
milhão de quilos embarcados 
para o exterior.

Construção da unidade teve início há mais de dois anos - em janeiro de 2013

Unidade 
exporta
atualmente 
para 14 países 
diferentes
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Unidade Industrial será inaugurada
CASTROLANDA, FRÍSIA E CAPAL

'EMANCIPAR ASSESSORIA E CONSULTORIA'

A programação do Colé-
gio Instituto Cristão de Castro 
também será festiva nesta quin-
ta-feira (22). Alunos, funcioná-
rios e autoridades convidadas 
se reunirão na instituição a par-
tir de 11h30 para o evento de 
comemoração aos 100 anos da 
instituição de ensino. Os con-
vidados para descerrar a placa 
alusiva ao centenário da insti-

tuição são a governadora em 
exercício, Cida Borghetti e o 
secretário estadual de Infraes-
trutura e Logística, José Richa 
Filho. Ambos já confirmaram 
presença.

Durante o evento também 
será anunciada oficialmente 
a ‘Universidade do Leite’ – 
programa através do qual o 
Instituto irá oferecer cursos 

de curta duração, especiali-
zados na tecnologia do leite. 
De acordo com o diretor do 
Colégio, Timotheo Silveira, 
o público alvo das novas ati-
vidades será composto por 
produtores e profissionais da 
pecuária leiteira. “Vamos tra-
balhar com foco no produtor 
de grande e de médio porte, e 
em trabalhadores dessa área. 

Em breve, tudo o que diz res-
peito à tecnologia do leite pas-
sará pelo Instituto”, destaca 
Silveira.

O projeto ‘Universidade do 
Leite’ é fruto de parceria do 
Instituto Cristão com universi-
dades da Dinamarca, Holanda 
e Nova Zelândia, governo do 
Estado, cooperativas da região 
e Fundação ABC.

IC comemora o seu centenário 
CIDA BORGHETTI E JOSÉ RICHA FILHO PARTICIPAM

Até o final de 2015, 
serão lançadas

duas novas linhas
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Classificados a partir de R$ 1,00

(42) 3232-5148     A forma mais barata de fazer negócio!

ÁRIES: Com força de vontade 
será mais fácil alcançar suas metas 
e até transformar um sonho em reali-
dade. Cor: amarelo.

TOURO: Continue correndo 
atrás dos seus interesses. Se souber 
agir em segredo, vai aumentar suas 
chances de sucesso. Cor: preto.

GÊMEOS: Mantenha o oti-
mismo e verá como as coisas vão se 
desenrolar numa boa.Cor: Pink.

CÂNCER: Será mais fácil enca-
rar mudanças, inclusive de última 
hora. Cor: azul.

LEÃO: Procure deixar o iso-
lamento de lado. Serviços feitos em 
grupo terão boa chance de sucesso. 
Cor: azul.

VIRGEM: Seu foco continua 
centrado no serviço, que pode passar 
por uma transformação inesperada. 
Possessividade pega mal. Cor: roxo.

LIBRA: Você pode receber uma 
ajuda da sorte quando menos espera! 
Aposte na simpatia para se envolver 
e reunir os colegas. Cor: verde.

ESCORPIÃO: O trabalho conta 
com boas energias, em especial se tra-
balha com a família. Cor: amarelo.

SAGITÁRIO: Hoje, você vai 
esbanjar energia em tudo o que fizer. 
Mas precisa ter mais cautela, já que 
há chance de ter prejuízo. Cor: azul.

CAPRICÓRNIO: Você vai 
se apegar mais ao que tem o que é 
ótimo na hora de lidar com as finan-
ças. Cor: lilás.

AQUÁRIO: Se depender dos 
astros, você vai correr atrás do que 
deseja com ânimo redobrado. Cor: 
vinho.

PEIXES: Agir de maneira dis-
creta será a melhor pedida para dar 
conta dos seus interesses. Cor: lilás.

VENDE-SE
Uno Way, 1212.0 completo, cinza. Valor 
abaixo da tabela. Fone: (42) 9806-2475/ 
9833-6970.

VENDE-SE
Corsa Classic 1.0 ano 2005, a gasolina. 
Carro em ótimo estado, valor: R$ 
13.500,00. Fone: (42) 9971-3409.

TROCO LOTE
Por veiculo, lote medindo 10x20 no 
cercado estrada da Calpar volto à difer-
ença, valor: R$ 20.000,00. Fone: (42) 
9916-3872.

JMADUREIRA
ADMINISTRADOR DE IMÓVEIS E 

CONDOMÍNIOS
Esta precisando de casas para locação! 
Está com seu imóvel fechado, alugue já. 
Fone e Watts: (42) 9823-2155.

ALUGA-SE QUITINETE
Rua Major Otavio Novaes, nº520, no 
salão Alice. Somente interessados. Fone 
(42) 9982-4002.

VENDE-SE
Lote localizado no Pandorfe de esquina 
com 300 metros, aceito carro, com bom 
asfaltamento, ótimo lugar para comércio. 
Fone: (42) 9847-2597.

VENDO OU TROCO
Casa na cidade por chácara. Casa com 
60 m², no Termas de Rivera. Valor: R$ 
75.000,00 mais financiamento. Fone; 
(42) 9808-6553.

VARELA IMÓVEIS VENDE
Casa próximo ao Condor, na Rua do 
Morro. Ótima localização para comércio. 
Valor: R$ 290.000,00. Fone: (42) 3233-
3000 / 91126092. www.varelaimoveis.
com

VARELA IMÓVEIS VENDE 
Barracão com terreno plano de 750 m² 
na D. Pedro II, próximo ao Senac. Fone: 
(42) 3233-3000 / 91126092. www.vare-
laimoveis.com

VARELA IMÓVEIS VENDE 
Lindo apartamento no Cento de Castro, 
com três quartos e duas varandas maravi-
lhosas, perto de tudo, com móveis plane-
jados. Fone: (42) 3233-3000 / 91126092. 
www.varelaimoveis.com

ALUGA-SE
QUITINETE

Av. Germano Kugler, 135, à 100 metros da 
Ice Naturale. Fone: (42) 3232-2518.

VENDE-SE CHÁCARA 
Com dois alqueires, casa e luz. Troco por 
outra casa. Valor: R$ 150.000,00. Fone: 
(42) 9936-6945 / 8818-3202.

VARELA IMÓVEIS VENDE 
Casa com terreno de 750 m² 14x50, no 
Jardim dos Bancários, maravilhoso para 
fazer sobradinhos. Valor de R$ 280 mil. 
Fone: (42) 3233-3000/ 91126092. www.
varelaimoveis.com

PROCURO CHÁCARA PARA 
ARRENDAMENTO

Com casa para morar, de três a cinco 
alqueires, próximo a cidade de Castro. 
Fone: (42) 9920-7127. 

VENDE-SE CHÁCARA
Há 50 km da cidade de Castro, com 
reflorestamento plantado. Aceito casa ou 
lote, como parte do pagamento. Aceito 
propostas. Maiores informações ligar no 
número (42) 9955-8617. 

VENDE-SE APARTAMENTO
Apartamento novo em Ponta Grossa, no 
Ed. Cristal, situado no Jardim Carvalho, 
próximo aos mercados Tozzeto, Condor 
e Muffato. Com dois quartos com ou sem 
suíte, churrasqueira na sacada, uma ou 
duas vagas de garagem. A partir de R$ 200 
mil. Fone: (42) 972-5387 / 9954-3335.

VENDE-SE SOBRADO
Sobrado Sonata em Ponta Grossa,  no 
Parque Nossa Srª das Graças, com dois 
quartos, área de serviço, sacada e entrada 
individual. Financiamos pelo Minha Casa 
Minha Vida. Fone: (42) 9972-5387 / (42) 
9972-5387.

VAGA PARA TÉCNICO
EM INFORMÁTICA

A Real Informática está contratando 
técnico em informática, com experiência 
comprovada de um ano, portador de 
CNH B. Interessados enviar currículo para 
recrutamento@informaticareal.com.br

PROCURO EMPREGO 
Como diarista ou mensalista, tenho 
referencias. Disponibilidade para quarta 
e quinta. Fone: (42) 9919-1774.

KM CONSTRUÇÕES
E EMPREITEIRA

Pedreiro e carpinteiro em geral como 
hidráulica, elétrica, coberturas, pisos, 
cerâmicas e outros. Orçamentos sem 
compromisso. Fone: (42) 9802-3029.

GANHE DINHEIRO
VENDENDO 

PRODUTOS PURIFIC
Maiores informações na   loja 
Purif ic Castro. Rua Cruz 
Machado,1289. 

COMPRA-SE
Latinhas, metais, cobre, bateria e alumínios 
em geral. Fone: (42) 9938-0387.

PROCURO EMPREGO
COMO DIARISTA

Como diarista, com experiência. Fone: 
(42) 9987-1925/ 8847-6322.

CONSTRUTORA J&J BRASIL
Fundação, telhado e acabamento. Refor-
mas de telhados. Fones: (42) 9812-4117, 
(42) 9994-9786, (42) 3232-4629.

DA ASSESSORIA

A Prefeitura de Castro desen-
volve ao longo deste mês uma 
série de atividades em comemo-
ração ao Outubro Rosa. Para o 
secretário municipal de Saúde, 
Julio Sandrini, a campanha 
incentiva as mulheres de todo o 
município sobre o autocuidado, 
mesmo com a rotina agitada dos 
dias atuais. “A atenção primária 
é o principal objetivo das ativi-

dades da Secretaria Municipal 
de Saúde, onde as campanhas 
educativas ocupam posição de 
destaque. Mas para alcançarem 
sucesso é necessário a adesão 
da comunidade”, afirma. 

Integrando a programação, 
no sábado (17), a Secretaria 
Municipal de Saúde promoveu 
ações voltadas à prevenção do 
câncer de colo de útero e de 
mama nas unidades básicas 
de saúde do Bom Jesus, Canta 
Galo, e no Centro de Saúde da 
Mulher, durante todo o dia. Ao 
todo cerca de duzentas mulhe-
res participaram das atividades 
que incluíram coleta de preven-
tivo, exame clínico de mama, 
aferição de pressão arterial, 
dosagem de glicemia e coles-
terol, além de teste rápido de 
HIV, hepatite B, sífilis, consulta 

médica e solicitação de mamo-
grafia. Ainda foram realizadas 
ações paralelas como o ‘Dia da 
Beleza’ e palestras sobre edu-
cação em saúde odontológica e 
saúde da mulher, além de con-
sulta com nutricionista.

A enfermeira Gisele Selmer, 
da Unidade de Saúde do Bom 
Jesus, salientou sobre a impor-
tância do diagnóstico precoce 
e das ações de prevenção e 
conscientização. “Essas ações 
são importantes porque atraem 
a população, é um momento 
especial em que as mulheres 
se sentem valorizadas, pois a 
atenção e cuidado estão volta-
dos especialmente para elas”. 

A ação propiciou atendi-
mento odontológico, médico e 
de enfermagem. “A ação envol-
veu toda a equipe desde den-

tistas, médicos, enfermeiros, 
nutricionistas, assim as  mulhe-
res puderam ter um atendimento 
completo, além dos cuidados 
com a saúde, as pacientes parti-
ciparam do momento da beleza 
com direito a cabeleireiro e 
manicure”, conta Gisele. 

Entre as ações de conscien-
tização, também foram distri-
buídos panfletos da campanha 
Outubro Rosa 2015. Com o 
mote 'Mulher de Atitude Cuida 
de Si', o panfleto traz dicas de 
saúde para quem está em tra-
tamento do câncer. Entre elas 
a importância da alimentação 
saudável e da prática de ativi-
dade física.

Mais 
As ações do Outubro Rosa 

continuam durante todo o mês. O 

Centro de Saúde da Mulher rea-
lizou coleta de preventivo, nesta 
terça-feira (20) e na quinta-feira 
(22), das 15 até as 20 horas. Os 
exames serão realizados somente 
mediante agendamento.

No sábado, (24), a Unidade 
Básica de Saúde Jeovah Ribeiro 
fará a coleta de preventivos das 
8 às 17 horas. O Serviço de 
Atenção Especializada/ Centro 
de Testagem e Aconselhamento 
(SAE/CTA) fará exames de 
preventivo, teste HIV, hepatite 
C e sífilis. O horário de atendi-
mento será das 8 às 12 horas 
e das 13 às 17horas. Para rea-
lizar os exames é necessário 
levar apenas carteira de identi-
dade, CPF e o Cartão SUS.

A unidade de Saúde Marcos 
Simão realizará a coleta de exa-
mes preventivos nos dias 22 e 

29 de outubro, das 17 às 20 
horas. Nas unidades de saúde 
Jeovah Ribeiro, Marcos Simão 
e no SAE/CTA o atendimento 
será de livre demanda, sem a 
necessidade de agendamento.

Na Unidade de Saúde da 
Família do Tronco as atividades 
do Outubro Rosa serão realiza-
das nos dias 21, 22, 27, 28, 
e 29, nos períodos da manhã 
e da tarde. E, na Unidade 
Básica de Saúde da Morada 
do Sol, a coleta de preventivos 
está sendo realizada na terça, 
quarta e sexta sob agenda-
mento. Além disso, na terça-
feira (27) haverá palestra com 
o médico ginecologista Ricardo 
Borges e com a nutricionista 
Marina Gomes, além do sorteio 
de brindes e café especial para 
os pacientes. 

Castro realiza 
atividades e 
exames durante 
todo o mês
de outubro

Mulheres são incentivadas ao autocuidado
OUTUBRO ROSA EM CASTRO

ANUNCIE AQUI!
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Delegacias de várias cida-
des do Paraná suspenderam as 
atividades e o atendimento ao 
público na quarta-feira (21). 
Em Castro não foi diferente, 
dentre as 8 até as 18 horas, 
a ‘DP’ ficou com as portas 
fechadas. O ato aconteceu em 
protesto à prisão do delegado 
Rubens Recalcatti, que coman-
dava a Delegacia de Crimes 
Contra o Patrimônio (DCCP) 
em Curitiba. Ele é suspeito 
de participar da morte de um 
homem investigado de homi-
cídio. Juntamente com a auto-
ridade policial, mais quatro 
policiais civis também foram 
presos pelo Grupo de Grupo de 
Atuação Especial de Combate 
ao Crime Organizado (Gaeco).

De acordo com as informa-
ções, foram atendidas nas delega-
cias somente casos de flagrante e 
emergências. Na 43ª DRP, uma 
faixa em protesto à prisão de 
Recalcatti apontava que a 'prisão 
foi arbitrária'.

Em comunicado enviado à 
imprensa, a Associação dos Dele-
gados, assim como o Sindicato 
da classe, criticam as atitudes 
do GAECO. “Os promotores do 
Gaeco elegem os alvos de forma 
sensacionalista, precipitam-se 
nas conclusões, divulgam dados 
sigilosos e se posicionam como 

se fossem candidatos a um cargo 
de ator de um espetáculo televi-
sivo”, descreve o comunicado. 

O comunicado ainda pede a 
compreensão dos policiais e tole-
rância da sociedade Paranaense 
pelo ato de protesto. “O ato é 
celebrado com ordem e regula-
ridade”. 

43ª DRP fechou suas portas 
fechadas em prol de protesto

Delegacia de Castro se manifestou
com faixa apontando que a prisão foi arbitrária 

Divulgação / Marcella Christoforo

LUCIANA WESTPHAL 
SEGURANCA@PAGINAUM.COM 

Na noite de terça-feira 
(20), Francisco Carlos Borges, 
de 51 anos, sofreu tentativa de 
homicídio enquanto estava com 
amigos em um bar, localizado 
na Vila Operária, em Castro. 
A situação da vítima é delicada 
e ele está internado em Ponta 
Grossa, correndo risco de per-
der a vida. 

Francisco alegou à Polícia 
Militar, que desconhece o atira-
dor, pois no momento dos dis-
paros estava de costas. 

Segundo testemunhas que 
estavam no local, um homem 
entrou no bar, deu vários tiros 
e um deles acertou a região das 
costas de Francisco. Ele caiu 
no chão e o atirador roubou a 

sua carteira. Foi então que a 
PM e o Corpo de Bombeiros 
foram acionados. 

O homem precisou ser 
encaminhado à Unidade de 
Pronto Atendimento (UPA) e 
na sequência à Ponta Grossa, 
pela gravidade da ocorrên-
cia. 

 Investigações 
Conforme o delegado titu-

lar da 43ª DRP, Emmanoel 
David, o caso está sendo 
investigado como latrocínio 
uma vez que houve tentativa 
de homicídio, seguida de 
roubo. 

Emmanoel também divul-

gou que a equipe já tem o 
nome do suspeito. “Nós 
passaram um nome e vamos 
correr atrás dessa pessoa”, 
contou o delegado, comple-
tando que “o suspeito foi 
reconhecido por ser conhe-
cido do dono do estabeleci-
mento”.

Vítima foi encaminhada ao UPA e precisou ser levada às presas para Ponta Grossa

Autor e
motivação
do crime
estão sendo 
investigados

Divulgação / Marcella Christoforo

Homem é baleado dentro de bar
NA VILA OPERÁRIA

Agredida pelo marido vai parar no UPA 
GRÁVIDA DE CINCO MESES

Agressões domésticas 
estão se tornando situações 
frequentes em diversos luga-
res do Brasil. Em Castro, os 
registros de ‘Maria da Penha’ 
junto à Delegacia de Polícia 
Civil são inúmeros e pre-
senciados pelo menos qua-
tro vezes por semana. Toda 
essa violência revolta visivel-
vemente a população, mas 
o caso registrado na terça-
feira  (20) causou ainda mais 
indignação aos castrenses. 
Uma mulher, grávida de cinco 
meses, precisou ser levada a 

Unidade de Pronto Atendi-
mento - UPA, após ter apa-
nhado do companheiro.

Nas redes sociais, as 
pessoas declararam sua 
inquietação sobre o crime, 
compartilhando comentários 
como: “Esse cara tem que 
pagar por isso”, “mulheres 
não podem aceitar essas coi-
sas”, “esse cara é um mons-
tro”, entre outras frases. 

Caso 
A vítima, que preferiu não 

ser identificada, informou 

aos policiais que depois de 
uma discussão entre o casal, 
o companheiro se revoltou e 
partiu para a agressão. Ela 
sofreu ferimentos na cabeça e 
pescoço. 

Após ter realizado exames 
no UPA, a mulher foi liberada 
e ela e a criança passam bem.

O agressor foi localizado 
pelos investigadores da Polí-
cia Civil e está preso na car-
ceragem castrense. De acordo 
com o delegado Emmanoel, o 
crime cabe fiança, porém ela 
não foi arbitrada. “Não quis 

arbitrar nenhum valor para 
esse individuo sair daqui, 
então o caso foi repassado a 
juíza, que também não arbi-
trou fiança e pelo contrário, 
decretou prisão preventiva do 
sujeito”, completou. 

História antiga 
Segundo a polícia, a 

mulher já deu queixa sobre 
o companheiro há alguns 
meses. Na data, ela recebeu 
medida protetiva, porém, 
perdoou o agressor e a reatou 
a relação. 

Mesmo com a delegacia 
fechada em solidariedade, a 
Inteligência da Polícia Civil 
prendeu na tarde de quarta-
feira (21) mais um homem. 
Lucas Gonçalves Lara, de 23 
anos, foi preso enquanto estava 
em casa. Ele tinha mandado de 
prisão em seu desfavor desde o 
mês de setembro, por assalto a 
mão armada. 

A prisão aconteceu por volta 
das 15 horas, na rua José Felix 
Canto Silva, Cantagalo. Ao 
perceber a presença policial, 
Lucas tentou fugir e se escon-
deu no banheiro de casa, mas 
nada adiantou, acabou pego 
pelos investigadores. 

Tenta fugir se 
escondendo no 
banheiro mais é 
pego pela polícia

Lucas, 23 anos, é acusado
de assalto a mão armada 

Divulgação / Marcella Christoforo

Reserva - Hmem foi bale-
ado após reagir a um assalto, em 
Reserva, na tarde de terça-feira 
(20). O caso aconteceu por volta 
das 15 horas na rua Ivaí. 

De acordo com a vítima, ele 
estava andando pela rua, quando 
um homem apareceu e encostou 

uma arma em seu pescoço, dando 
voz de assalto e pedindo o seu 
celular. Assustado, o homem se 
negou a dar o aparelho e correu. 
Foi então que o criminoso dis-
parou diversos tiros e um deles 
acertou sua mão esquerda. O 
homem precisou ser atendido no 

Pronto Atendimento Municipal.
O suspeito conseguiu fugir e, 

segundo a Polícia Militar, a vítima 
não soube informar característi-
cas do assaltante, pois o tempo 
inteiro ficou de costas para ele. 

A Polícia Civil abriu inquérito 
e deve investigar o caso. 

Homem leva tiro após reagir a assalto 
BALEADO NA MÃO

Telêmaco Borba - Início de 
incêndio causou alvoroço entre 
os funcionários da empresa 
Klabin, maior produtora de 
papel do Brasil, em Telêmaco 
Borba, na noite de terça-feira 
(20). Chamas atingiram a área 
da rebobinadeira de uma das 
máquinas. 

Em comunicado da gerên-
cia industrial, a assessoria da 
empresa informou que não 
houve feridos e o fogo foi rapi-
damente controlado por uma 
equipe do Copo de Bombeiros e 
pela Brigada de Emergência da 
Unidade. As causas do incêndio 
não foram constatadas. 

Início de incêndio mexe 
com funcionários da Klabin 

Chamas atingiram a área da rebobinadeira de uma das máquinas 

DIvulgação / Repórter TB

DA ASSESSORIA

Ponta Grossa - Acompanha-
mento realizado pelo 1º Batalhão 
de Polícia Militar acerca da inci-
dência de crimes de roubo em 
Ponta Grossa, levou a unidade 
PM a desenvolver ações coorde-
nadas de combate a este tipo de 
delito, mapeando áreas sensíveis 
do município e intensificando o 
policiamento preventivo nestes 
locais.

Serão desencadeadas ações 
de presença real, conjugando 
esforços da 1ª Companhia PM, 
e dos Pelotões de Trânsito, de 
Choque e Montado, reforçando 
o policiamento ostensivo em 
pontos estratégicos da cidade, 

visando coibir esta prática deli-
tuosa.

O estudo realizado na Sede 
do 1º BPM definiu a estratégia 
de atuação da PM frente a esse 
ilícito penal, planejamento que 
envolve realocação de efetivo e 
viaturas, adequação de horários 
e ações de inteligência policial.   

O 1º BPM ressalta que o 
trabalho preventivo desencade-
ado busca proteger a integridade 
física dos cidadãos e seu patri-
mônio, inibindo ações criminosas 
de qualquer natureza, além de 
levar segurança pública a todos 
os bairros, sem prejuízos ao 
atendimento de outras situações 
ou crimes que demandem a atua-
ção Policial Militar. 

PM desencadeia ações em 
combate a crimes de roubos

EM PONTA GROSSA
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23/10
Jussara Alberti Gomes

Jessica Guedes
Halyny Mainardes

Rodrigo Salles
Fernanda Brasil Baloni

22/10
Adriana Schendroski
Paulo Henrique Diniz
Ynaê Deckij Kachinsk

As 58 alunas do ballet da 
Escola Municipal Theresa Gaer-
tner Seifarth, estão nos últimos 
preparativos para as apresen-
tações do espetáculo Hänsel 
und Gretel, que acontece 
nesta quinta-feira (22), na As-
sociação Parque Histórico de 
Carambeí. 

A professora e bailarina Ellen 
Lunardelli vem preparando as 
jovens bailarinas há meses com 
constantes ensaios e também 
apresentações externas para 
que tenham contato com um 
público maior. As bailarinas, 
entre 6 e 11 anos, estarão 
acompanhadas do grupo da 
Escola Evangélica nesse espe-
táculo, que promete encantar 
e emocionar o público. 

Hänsel und Gretel contará 
a verdadeira história de João e 
Maria, e será apresentado no 
Parque Histórico de Carambeí, 
as 20 horas.

'Hänsel und Gretel' 
em Carambeí

Toda a fofura da pequena Clara, 
de 6 meses, em ensaio fotográfico

Destaque para o ani-
versário de 7 anos de 
João Pedro Borsatto. 
Ele é filho
de Altemir Borsatto
e Lindamir P. Borsatto. 
A festinha, que acon-
teceu no dia 17, foi 
toda decorada com o 
tema Minions

A bela Vitória Carniel 
completou 15 anos 
no dia 17. Felicidades!

Dia 18 foi de festa para Saymon, 

Joelton Guimarães comemorou entre amigos seus 20 anos no dia 16

Saymon

Clara

Jovens do 
grupo folclórico da 
Escola  Evangélica
da Castrolanda
entregam chave
da 'Cidade do Leite' 
ao presidente da 
Cooperativa
Castrolanda, Frans 
Borg e o prefeito em 
exercício de Castro, 
Marcos Bertolini

Deputado 
Márcio Pauliki (PDT), 
Marcelo Richa, 
presidente do Instituto 
Teotônio Vilela e
o prefeito em
exercício de Castro, 
Marcos Bertolini, 
após abertura 
do Agroleite
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